

Geht an mögliche Trägerschaften von NRP-Projekten im Perimeter des ERT:

- Gemeinden
- Tourismusorganisationen und Bergbahnen
- Regionale Organisationen in den Bereichen Landwirtschaft, Forst und Holz, Wirtschaft und Industrie, Gesellschaft und Kultur

Thun, 22. Februar 2023

Aufruf zur Projekteinreichung im Rahmen der Neuen Regionalpolitik (NRP)

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Neue Regionalpolitik (NRP) fördert innovative Projekte zur regionalwirtschaftlichen Entwicklung im ländlichen Raum und im Berggebiet. Ziel ist es, die Wettbewerbsfähigkeit zu stärken, die Wertschöpfung zu erhöhen und so zur Schaffung und Erhaltung von Arbeitsplätzen beizutragen. Seit 2020 können im Rahmen des neuen Berggebietsförderprogramms auch Projekte eingereicht werden, die grundlegende NRP Kriterien nicht erfüllen. Bedingung ist, dass die Projekte über Pilotcharakter verfügen und in besonders peripheren Räumen angesiedelt sind. In der Region Thun ist der Entwicklungsraum Thun (ERT) für die Projektunterstützung zuständig und erste Anlaufstelle bei neuen Projektideen.

Auch 2022 konnte der ERT beim Amt für Wirtschaft des Kantons Bern wieder erfolgreich Gesuche für Fördermittel einreichen. So wurden beispielsweise die Projekte eduLAB Thun, Digitalisierung Gästekarte Thun-Thunersee Tourismus, The Flying Lounge sowie Erneuerung der Kälteanlage der Eisbahn Oberlangenegg durch die NRP unterstützt. 2022 wurden ausschliesslich à-fonds-perdu Beiträge für konzeptionelle Projektentwicklungen oder Projekte im Rahmen der NRP-Pilotmassnahmen für Berggebiete beantragt. Gerne weisen wir darauf hin, dass die NRP auch zinslose Darlehen für Infrastrukturprojekte vergibt.

Um auch zukünftig einen Beitrag zur Regionalentwicklung leisten zu können, sind wir auf weitere Projekte aus der Region angewiesen. Dabei stehen die Förderschwerpunkte aus dem regionalen Förderprogramm 2020-2023 Tourismus und Industrie im Zentrum, es können aber auch andere „Innovative regionale Angebote« Fördergelder erhalten.

Alle notwendigen Informationen zu den Themen NRP und Berggebietsförderung sowie Inspiration für Ideen und Themen finden Sie auf unserer Webseite oder in der Projektdatenbank von [regiosuisse](https://regiosuisse.ch).

- > <https://entwicklungsraum-thun.ch/regionalentwicklung>
- > <https://regiosuisse.ch/projects-nrp>

Falls Sie also eine innovative oder spannende Projektidee haben, zögern Sie nicht und melden Sie sich direkt bei uns per E-Mail (info@erthun.ch). Ihre Ansprechperson bei der Geschäftsstelle ERT ist seit diesem Jahr neu Mathias Julen.

Sehr gerne dürfen Sie dieses Schreiben an weitere mögliche Trägerschaften weiterleiten.

Freundliche Grüsse



Manuela Gebert
Geschäftsführerin ERT



Mathias Julen
Projektleiter NRP